



## “Hay sospechas” de que EU operó la caída de Pedro Castillo: AMLO

P. DOMÍNGUEZ Y Á. HERNÁNDEZ

El embajador de México en Perú, Pablo Monroy, llegó anoche al AICM luego de ser declarado *persona non grata*. PAG. 12

# AMLO: “hay sospechas” de que EU operó en la caída de Castillo

**Crisis diplomática.** El ex mandatario peruano agradece a la 4T la acogida de su familia y adelanta que, de obtener su libertad condicional, vendrá a México

P. DOMÍNGUEZ, S. ARELLANO Y Á. HERNÁNDEZ / CHETUMAL Y CDMX

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que “hay sospechas” de que Estados Unidos está detrás de la destitución de Pedro Castillo como presidente de Perú.

En la conferencia mañana que encabezó en Chetumal, Quintana Roo, el mandatario dijo que seguirá hablando de la crisis política que vive el país andino, pese a la petición que le hizo el primer ministro Alberto Otárola.

“Que ya no haya injerencismo, que no sucedan estas cosas como la de Perú, porque estén involucrados o no los estadounidenses en Perú, hay sospechas, porque no cuidan ni siquiera las formas”.

Incluso, López Obrador ignoró la petición del ministro peruano e ironizó: “Y dejemos el Perú, no nos vayan a declarar a nosotros *non gratos*”.

Explicó que la crisis que vive Perú será un tema que tratará con el presidente Joe Biden, al insistir que después de la destitución de Castillo, la embajada de EU fue la primera en respaldar al nuevo gobierno. Además, la embajadora visitó a la presidenta Dina Boluarte. Dijo que es necesario que ya no se pongan y quiten gobiernos latinoamericanos al antojo de nadie.

“Respetar la soberanía de los pueblos, caminar juntos, no vernos como adversarios, ni siquiera o mucho menos como enemigos, tratarnos como aliados a todos los países de América, ese es el tercer punto y esto pasa por llevar a cabo una renovación de la OEA que hasta ahora está convertida en un instrumento al servicio de poderes hegemónicos”.

El Presidente se dio tiempo para sugerir que lo mejor para remediar el conflicto en Perú es

convocar a elecciones generales lo más pronto posible que incluyan la Presidencia y el Congreso.

Asimismo, el abogado de Pedro Castillo, Wilfredo Robles, dio a conocer que el peruano está muy agradecido con el gobierno de México por la decisión de acoger a su familia.

“Él está por un lado muy agradecido con el gobierno mexicano por haber acogido a su familia y en ese aspecto se siente más tranquilo, porque era una preocupación constante la seguridad e integridad física de su familia, si bien van estar lejos, van a estar más seguros”.

En entrevista con Alejandro Domínguez en MILENIO Televisión, el abogado señaló que el primer acto procesal ha sido apelar la prisión preventiva, al considerar que no se cumplen los requisitos para imponerla.

Robles destacó que el ex man-



datario aún considera la posibilidad de que se le otorgue la libertad condicional y viajar a México ante el ofrecimiento del gobierno de López Obrador.

En tanto, el coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, consideró que las expresiones del gobierno de México no vulneran la soberanía de Perú, al contrario, son emitidas bajo la política de no intervención, con el objetivo de fortalecer las relaciones y abonar a una ruta que permita restaurar la paz.

### No gustó el modito de Biden

El presidente López Obrador reclamó también Biden por dar la bienvenida a “América” y no a Estados Unidos a su homólogo ucraniano Volodimir Zelenski.

“Ayer, el presidente de EU le dice al de Ucrania, bienvenido a América ¿Qué pasó, presidente Biden? Con todo respeto, Américas somos todos.”, reclamó.

“América es Perú, Guatemala, es Belice y es México y yo no digo que no se le dé la bienvenida a un presidente, lo que no me gusta es el modito ¿Cómo bienvenido a América? Vamos a empezar a cambiar eso, es bienvenido a EU, a México, a Perú”, agregó. ■



El presidente López Obrador y la gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama. JOBGE CARRALLO